

Celebra la Sedena con la Presidenta 200 años de la primera Constitución

**IVÁN EVAIR SALDAÑA
Y CÉSAR ARELLANO GARCÍA**

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) afirmó que la llegada de Claudia Sheinbaum Pardo como la primera mujer a la Presidencia de la República demuestra “el fructífero camino” que tienen todos los ciudadanos del país, ya que es “fruto del sacrificio de hombres y mujeres que lucharon incansablemente por la libertad y la igualdad” en nuestra historia.

Durante la ceremonia de Izamiento de la Bandera Monumental de ayer en el Campo Marte, en la cual participaron estudiantes de secundarias tradicionales y técnicas de la Ciudad de México, la institución recordó que durante este mes se cumplen 200 años de la primera Constitución de México y de la toma de posesión de Guadalupe Victoria (cuyo nombre verdadero era José Miguel Ramón Adaucto Fernández y Félix) como primer presidente de la República, base de la consolidación del actual Estado mexicano.

“Vale la pena resaltar que a 200 años del establecimiento de la primera República Mexicana llegó al poder la primera presidenta y comandanta suprema de las fuerzas armadas mexicanas, demostrando con ello el fructífero camino que todos los ciudadanos de esta gran nación han recorrido para consolidar la soberanía nacional, y de esta forma brindar mayores y mejores oportunidades a las futuras generaciones”, se leyó durante el acto.

La ceremonia fue encabezada por el general Jaime González Ávalos, inspector y contralor general del Ejército y Fuerza Aérea. Fueron convocadas autoridades educativas de educación básica y estudiantes a fin de fomentar en los educandos el culto y respeto por los símbolos patrios. Estuvieron presentes Enrique Morelos Reyna, representante de la Subsecretaría de Educación Básica en la Ciudad de México; la profe-

sora María de Lourdes de la Peña Ramírez, directora de la Escuela Secundaria Técnica número 22, y el profesor Jorge Arturo Blas Rendón, director de la Escuela Secundaria Técnica número 65.

Además, docentes y alumnos de la Escuela Secundaria Técnica número 65 Luis López Antúnez; Escuela Secundaria Técnica número 22, Escuela Secundaria La Goya, Escuela Secundaria René Cassin y la Escuela Secundaria General número 230 Jesús Mastache Román.

Secretario de la Defensa Nacional pasa revista

Por la noche, el general Ricardo Trevilla Trejo, titular de la Sedena, pasó revista a las tropas que participarán en la ceremonia del Bicentenario de la República, que serán recordados con una gala protagonizada por personal militar el próximo jueves 10 de octubre en el Zócalo capitalino, a partir de las 7 de la noche.

La Sedena llevó a cabo un ensayo general del evento con motivo de dicha conmemoración. “Esta fecha es muy importante, ya que es cuando el general Guadalupe Victoria toma posesión como primer presidente de México, iniciando de esta manera este sistema de gobierno que se basa en la división de poderes, así como la soberanía de los estados bajo los principios de libertad, igualdad y democracia que a la fecha rigen”, señaló Esaú Iván Pacheco Sánchez, inspector jefe de la Guardia Nacional.

Indicó que se colocarán gradas alrededor del Zócalo con una capacidad para 18 mil 500 personas, pero además habrá interacción con luces láser, teatrales y se colocarán pantallas monumentales.

Pamela Ruiz Rosales, teniente de la Fuerza Aérea y pilota aviadora, indicó que en esta celebración se verán 42 personajes históricos, sin embargo, participarán más de 2 mil 500 elementos del Ejército, Fuerza Aé-

rea y Guardia Nacional, 350 niños, quienes apoyarán y representarán a diversos próceres, 100 caballos, además habrá danza folclórica, así como música de orquesta.

Pacheco Sánchez manifestó que luego de los discursos oficiales, “veremos una representación con seis eventos principales a partir del inicio por la lucha de la Independencia, pasando por la Promulgación de la Constitución de Apatzingán, así como la resistencia por parte de Agustín de Iturbide, el Abrazo de Acatempan en 1821 con el general Guerrero y el inicio del Imperio Mexicano; posteriormente la Constitución de 1824, así como el primer gobierno republicano, el cual fue encabezado por el general Guadalupe Victoria quien representa el acto principal de todas estas celebraciones”.

